



Patricio Phillips: "Ojalá se puedan ir suprimiendo todos los estados de excepción, no tan sólo el de sitio, sino que también el de emergencia".



Andrés Chadwick: "El fin del estado de sitio va más allá de producir las condiciones necesarias para ir logrando una normalidad política".

Personalidades opinan sobre fin de estado de sitio

"Es un paso para restablecer el sistema democrático"

Aunque con reacciones diferentes, diversas personalidades coincidieron en calificar como "positiva" la medida del Gobierno en cuanto a poner término al estado de sitio que desde noviembre del año pasado afectaba a todo el territorio nacional.

ANDRES CHADWICK

El dirigente juvenil Andrés Chadwick señaló: "Yo considero de gran importancia el hecho que el Gobierno haya puesto término al estado de sitio, porque esto va más allá de producir las condiciones necesarias e indispensables para ir logrando una normalidad política; demuestra la voluntad del Gobierno de ir avanzando decididamente en el proceso de transición política, para alcanzar la plenitud democrática de acuerdo a lo señalado en la Constitución de 1980.

"Yo espero, como joven, que todos los sectores políticos y especialmente sus directivas máximas sepan asumir este espacio político que se abre, con la máxima responsabilidad, respeto y altura de miras".

ANGEL FAIVOVICH

El ex senador Angel Faivo-

vich expresó: "Me complace la decisión adoptada por el Gobierno de poner término al estado de sitio.

"Al margen de todas las consideraciones que se puedan expresar al respecto, me embarga la preocupación en el sentido de que el camino que el país deberá recorrer para llegar definitivamente a la normalidad institucional, pueda estar sembrado de muchos abrojos que puedan dificultar el arribo a buen término. Mi deseo es que así no lo sea, para el bien de la normalidad democrática del país".

PATRICIO PHILLIPS

Patricio Phillips señaló: "Yo creo que el estado de sitio era para el país como el smog en Santiago: es dañino y no deja ver. Es dañino porque incluso perjudicó la imagen del Gobierno, y no deja ver, que al silenciar la prensa y a todos los sectores de opinión, es como vivir en un país de liasiados.

"Ojalá gradualmente se puedan ir suprimiendo todos los estados de excepción, no tan solo el de sitio, sino que también el de emergencia que estamos viviendo, para llegar a la normalidad total, a la que quiere y está acostumbrado el pueblo de Chile. Los terroristas y violentistas tendrán que entender que al país no le gustan los estados de excepción. La gente debe entender que debemos cumplir con las reglas del juego y así caminar por una transición real y verdadera".

ANDRES ZALDIVAR

Por su parte, Andrés Zaldívar saludó el fin del estado de sitio y la clausura de seis revistas bajo la vigencia de dicho estado. No obstante, señaló que la nueva postura oficial implica "sólo una pequeña liberalización", mientras se mantengan las otras atribuciones.

GABRIEL VALDES

Finalmente, Gabriel Valdés señaló que las limitaciones que subsisten dificultan los derechos de opinión, prensa, libertad de expresión y el uso pleno de los medios de comunicación.

ERWIN LATHROP

Erwin Lathrop manifestó la siguiente opinión: "Creemos que esta decisión del Gobierno es un paso para ir restableciendo el sistema democrático, el que aspiramos se haga dentro de una transición tranquila, que depare al país el encauzamiento de las instituciones normales.

"Al mismo tiempo creemos que las nuevas generaciones que van a tener derecho a voto en 1989 necesitan de una instrucción que tendrá que permitirles distinguir cuáles son las corrientes y principios que forman el quehacer político, el cual van a tener que desenvolverse. Es por eso, el anuncio del Ministro García es un paso positivo que permitirá acelerar el estudio de las leyes políticas".



Satisfacción de Thayer

El consejero de Estado William Thayer manifestó su satisfacción por el término del estado de sitio y señaló que "la democracia es un régimen que supone una responsabilidad muy grande en el uso de la libertad". Thayer formuló su declaración luego de entrevistarse con el Presidente Augusto Pinochet, con quien consideró principalmente temas relativos a la Editorial Jurídica Andrés Bello. En conversación con la prensa dijo: "Aproveché de manifestarle mi satisfacción por la medida de término del estado de sitio y mi disposición de cooperar para que la ciudadanía responda a esta oportunidad que se presenta de avanzar positivamente en nuestra convivencia democrática y libre".